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令和 6年度第１回丸亀市安全安心まちづくり推進協議会会議録 

日   時 令和 6年 7月 26日（金）14時 00分～15時 15分 

場   所 市役所 2階 201・202会議室 

出 席 者 

（委員） 

馬場宏司、髙畑美嗣、三井早苗、武田龍宏、塩田康廣、白川常俊、宮武惠美子、

冨木田光子、田宮浩一 

（丸亀警察署交通課長） 

森口寛司 

（丸亀警察署生活安全課長） 

松原正樹 

（丸亀・善通寺・多度津地区防犯協会） 

大西美里 

（市学校教育課少年育成センター） 

大塚浩二 

（危機管理課） 

近藤光洋 

（建設課） 

大平拓史 

（事務局） 

林裕司、高山誠司、合田桂子、吉田聖子、田中歩 

欠 席 者 
（委員） 

秋山夏希、秋山弓美、藤田登茂子、安藤いく代 

傍 聴 者 なし 

議   題 

１．令和 5年度事業報告 

２．令和 6年度事業計画（案） 

３．その他 

会 議 概 要 

発 言 者 発 言 要 旨 

事務局（高山） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 本日はお忙しい中、お集まりいただきまして、誠にありがとうございます。 

今回、司会を担当いたします丸亀市生活環境課の高山と申します。どうぞよ

ろしくお願いいたします。 

本日の会議は、お手元の資料にある次第に沿って進めさせていただきます。 

ただいまより、令和 6年度丸亀市安全安心まちづくり推進協議会を開催いた

します。 

はじめに、委嘱状の交付を行います。 

本日、市長が他の公務のため、交付につきましては産業生活部長が代理で交

付いたします。委嘱期間は令和 6年 5月 1日から令和 8年 4月 30日までの 
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事務局（高山） 

 

 

 

 

 

産業生活部長 

 

事務局（高山） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局（高山） 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

2 年間でございます。こちらでお名前をお呼びしますので、その場でご起立い

ただきますようお願いいたします。 

  

（委嘱状交付） 

 

 なお本日はご欠席されていますが、丸亀市青少年健全育成推進協議会 秋山

夏希様、丸亀市ＰＴＡ連絡協議会 秋山弓美様、丸亀市老人クラブ連合会 藤

田登茂子様、丸亀商工会議所 安藤いく代様にも、新しく委員をお願いいたし

ます。 

 続きまして、産業生活部長からごあいさつ申し上げます。 

 

（産業生活部長あいさつ） 

 

 ありがとうございました。 

 続きまして、本協議会について、説明させていただきます。本協議会は、「丸

亀市附属機関会議公開条例及び同条例施行規則」により、原則公開し、傍聴す

ることも可能となっており、会議録についても市のホームページにて、公表い

たします。なお、会議の様子を、撮影させていただきますのでご了承ください。 

ここで、後ほど、議事及びその他の報告において、ご説明いただくためにご

出席いただいております方のご紹介をさせていただきます。 

 丸亀警察署交通課長 森口様、丸亀警察署生活安全課長 松原様、丸亀・善

通寺・多度津地区防犯協会 大西様、丸亀市少年育成センター所長 大塚様、

丸亀市危機管理課副課長 近藤様、丸亀市建設課担当長 大平様 

 皆様よろしくお願いします。 

 

続きまして、今回は、委員改選の年度になりますので先ほど委嘱状をお渡し

しいたしました委員の皆さまに順番に自己紹介をお願いしたいと思います。 

 

（自己紹介） 

 

次に、事務局の紹介をさせていただきます。 

 

（自己紹介） 

 

 続きまして、会長の選任でございますが、安全安心まちづくり条例施行規則

第 2条第 1項の規定では、会長は委員の互選により選出することとなっていま

す。 

 いかがいたしましょうか。 

 

（事務局一任の声あり） 
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事務局（高山） 

 

 

 

委員 

 

事務局（高山） 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局（高山） 

 

 

 

 

会長 

 

三井委員 

 

事務局（高山） 

 

 

 

 

 

 

 

 事務局一任というご意見をいただきましたので、事務局案としては、丸亀市

連合自治会選出の髙畑美嗣様にお願いしたいと思います。皆さんいかがでしょ

うか。 

 

（拍手） 

 

それでは会長は高畑様にお願いします。 

会長に一言ごあいさつをお願いしたいと思います。 

 

 会長に再任いたしました髙畑美嗣です。令和 4年から 2年間会長を務めさせ

ていただきました。また今回も事務局のほうから引き続きお願いしたいという

ことで、引き受けさせていただきました。大変暑い時期になっております。こ

こに来る途中にラジオを聞いていますと高松市の消防の方が 65 歳以上の方が

熱中症になる確率は、約 50％以上あるとお話ししていました。水分をとりなが

ら熱中症にならないようにしていきたいと思います。 

さて、本協議会は、市民や市、警察などの関係団体の皆さまが連携して、交

通事故や犯罪、災害などに関する情報を共有しそれぞれの立場で話し合い、そ

の活動を推進することにより、安全な地域社会の実現を目指す目的で設置され

ております。 

 協議会の会長として、丸亀市民が安全で安心して暮らすことができるよう、

少しでもその役割を果たしてまいりたいと考えておりますので、委員のご支

援、ご協力をお願い申し上げ、挨拶とさせていただきます。 

 

 ありがとうございました。続きまして、安全安心まちづくり条例施行規則第

２条第３項では、会長の職務を代理する委員を定めるとあります。会長があら

かじめ指名することになっておりますので、この場でお願いしたいと思いま

す。髙畑会長、いかがいたしましょうか。 

 

三井委員にお願いしたいと思います。 

  

よろしくお願いします。 

 

 三井様に職務代理をお願いするということでございますので、よろしくお願

いいたします。 

 

ここでご報告がございます。本日の委員の出席は 9 人で、委員総数 13 人の

半数以上の出席になっておりますので、安全安心まちづくり条例施行規則第３

条第２項の規定により本会議が成立していることをご報告いたします。 

 それでは議事に入ります。安全安心まちづくり条例施行規則第３条第１項で

「会長は会議の議長となる」ことになっておりますので、議事の進行は髙畑会
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会長 

 

 

事務局（吉田） 

 

少年育成センター 

 

危機管理課 

    

会長 

 

武田委員 

 

 

育成センター 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

 

事務局（吉田） 

 

少年育成センター 

 

危機管理課 

    

会長 

 

三井委員 

 

 

長にお願いいたします。 

  

それでは議事に入りたいと思います。 

 議案第１号 令和５年度の事業報告について、事務局から説明をお願いしま

す。 

（議案第１号 令和５年度事業報告について説明） 

 

（引き続き少年育成センターから事業報告） 

 

（引き続き危機管理課から事業報告） 

 

 ただいまの報告について、何かご質問はございませんか。 

 

 こどもＳＯＳのプレートを施設に設置しているが、いつの間にか無くなった

りすることがある。取替え等はできますか。 

 

 ＳＯＳプレートについては毎年育成センターで作成しています。取替えは可

能です。申し出いただいたら、育成センターでお渡しできます。新規の場合は、

育成センターで書類を記入していただいてお渡ししています。ご連絡いただけ

れば対応させていただきます。 

 

他にご意見ございませんか。ないようでしたら、議案第１号について、ご承

認いただけますでしょうか。ご承認いただける方は拍手をお願いします。 

（拍手で承認） 

 拍手多数と認められますので、議案第１号について承認いたします。 

  

続きまして、議案第２号 令和６年度事業計画（案）について、事務局から

説明をお願いします。 

 

（議案第２号 令和６年度事業計画（案）について説明） 

 

（引き続き少年育成センターから説明） 

 

（引き続き危機管理課から説明） 

 

 ただいまの説明につきまして何かご意見・ご質問はございますか。 

 

 犯罪数が非常に令和 5年度に多くなっているということで、どのような犯罪

が多かったのか、安心な丸亀市を私達も目指すところで、本年度も強化すると

いうことですが、具体的な対策を教えていただければと思います。 
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丸亀警察署 

生活安全課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

事務局（吉田） 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

武田委員 

 

 

建設課 

 

武田委員 

 

 

 丸亀警察署生活安全課の松原です。昨年中の刑法犯認知件数は、昨年に比べ

て増加しており、ここ 2年間連続して増加しております。その内訳としては、

一番多いのは、窃盗犯です。5,761件のうち 3,263件。この中で乗り物盗が 957

件あります。自転車盗が多くなっています。対策としては後で説明しようと思

っておりますが、自転車の鍵をかけていない比率が高い状況です。かけていれ

ば盗むのをためらうということで、これに伴って鍵かけのキャンペーンを 6月

7日に丸亀駅前で鍵を配布してキャンペーンを実施しました。約 100個配布し

ました。 

あと深刻になっているのが、ＳＮＳを利用した投資詐欺です。後で詳しく説

明いたします。警察としても皆さんに知っていただくため広報をしています。 

パトカーでパトロールをするほか、犯人を捕まえて報道をすることにより啓発

したり防犯に取り組んでいるところです。 

 

土器地区に香川県警が設置した防犯カメラが小学校の近くにあるが、今回県

警から更新の手続きの依頼がきました。順次取替えということで聞いている

が、これは、市がするのか、丸亀署がするのか。 

 

丸亀市のほうで順次取替えをしていく予定となっています。防犯カメラの設

置を警察が継続しない方向であるため、引き続き必要である場合には、市のほ

うで新規に交換してまいります。取替え後は市の所有になります。 

 

他にご質問ありませんか。ないようでしたら、拍手をもってご承認いただき

たいと思います。 

 

（拍手で承認） 

 

 拍手多数でありますので、議案第２号について承認とさせていただきます。 

 

議案第１号、第２号については、ご承認いただきありがとうございました。 

ここで、その他で委員の皆さまから何かご意見がありましたら、お願いしたい

と思います。 

 

郡家校区に通学路に街路灯の要望を出しているがその進捗状況はどうなっ

ているか。計画についてお尋ねします。 

 

防犯灯については自治会で年に２灯まで要望があった所につけています。 

 

校区についての単位があると思いますが、自治会ではなく主要幹線の街路灯

についてはどうですか。 
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建設課 

 

 

会長 

 

 

 

 

事務局（高山） 

 

 

 

丸亀警察署 

交通課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局（高山） 

 

道路照明については交差点など危険箇所を現地確認の上、判断しておりま

す。 

 

他にご質問ありませんか。ないようでしたら、 

以上で、議事はすべて終了しました。委員の皆さまには本日決定いたしまし

た取り組みについて、ご協力いただきまして、安全で安心なまちづくりにご尽

力いただくことをお願い申し上げまして事務局に進行をお戻しします。 

  

会長ありがとうございました。 

続きまして、その他といたしまして、丸亀警察署交通課長 森口様から交通 

事故の状況などについて、ご報告をお願いしたいと思います。 

 

 森口です。私の方から県下の事故の情勢と管内の事故の情勢を報告します。

県内の事故の情勢については、先ほど産業生活部長の説明があったとおりで

す。人身事故の件数については年々減少しております。減少数はマイナス 70

件です。死者数については先月と今月に死亡事故が続けて発生し、現在 19 名

の方が亡くなっており、昨年に比べて 2 名増加しています。人口 10 万人あた

りは全国ワースト第 2位です。第 1位が徳島県で、第 2位が香川県、第 4位が

高知県、第 5 位が愛媛県、四国で人口 10 万人あたりの死者のワーストを占め

ていることになります。管内の人身事故の件数についても県下と同じく減少し

ています。先ほどマイナス 70 件が県下で減少していると説明しましたが、丸

亀署管内でマイナス 61件であります。61件のうち市町でみると丸亀市がマイ

ナス 47件で非常に減っている。ただ死亡事故に関しても昨年が 5名のところ 3

名でマイナス 2 名になっているが県下の 19 名のうち 3 名の方が亡くなってい

るのが、先日 2名の方が亡くなったさぬき警察署と丸亀署のみであることから、

同じくらいの大きさの高松北署が 2名、南署 1名に比べると丸亀署管内は死亡

事故の件数でみると危ない所であると思われます。 

県下の死亡事故の特徴としては夜間が 5割、歩行者 4割、高齢者約 7割とな

っています。丸亀署管内 3 件中の 2 件が夜間中、3 件すべてが自転車を含む横

断中で、夜間にすべて 3名中高齢者の方が亡くなるという事故が起こっている

ことから、夜間の高齢者に対して声掛けをしたり、反射材をつけてもらうとい

うことをポイントにしており、ドライバーに対して上向きライトを徹底しても

らうため、声かけや指導取り締まりを実施しています。交通死亡事故を減らす

ためには警察だけの力では難しいので皆様の声かけによりドライバーや歩行

者が安全なルールを守ってもらうことができれば１件でも事故が減るのでは

ないかと思いますのでこれからもご協力お願いします。 

私からは以上です。 

 

ありがとうございました。 

次に丸亀警察署生活安全課長 松原様より犯罪状況などについてご報告を
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丸亀警察署 

生活安全課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

お願いします。 

 

丸亀警察署生活安全課の松原です。犯罪状況について説明させていただきま

す。先ほど説明したのは県下の件数です。ここ過去 2年間の犯罪の認知件数は

増加しています。上半期の最新の数値ですが、香川県の上半期の認知件数は、

2,856 件、前年同時期に比べ、＋221 件、検挙件数 1,355 件で、＋202 件いず

れも増加しています。 

丸亀管内の認知件数は 534件で＋75件、検挙件数は 212件で＋21件こちら

も増加しています。 

先ほど説明しました自転車盗についてです。窃盗犯が半数以上占めるという

話をしました。534 件のうち 56％の 301 件が窃盗犯でそのうち乗り物盗が 75

件。そのうち 72件が自転車盗です。前年同期比＋15件。72件のうち 59件が

鍵をかけていませんでした。鍵をかけていれば防げたのが大半かと思われま

す。以前はツーロックということで啓発していましたが、複数の鍵をかけるこ

とは有効でありますが、今は、まずは一つでいいので鍵をかけて下さいという

ことで啓発しています。 

次に特殊詐欺についてです。県内の情勢についてはこの上半期の認知件数

は、91 件で前年同期比＋3 件、被害総額は約 1 億 9,700 万円、前年同期比＋1

億 2,500万円です。件数は横ばいですが被害額は激増しています。丸亀署管内

は認知件数が 8件、被害総額 700万円。多いのが架空料金請求詐欺の中のサポ

ート詐欺です。手口としてはインターネットを使用していたら画面が固まって

ウイルスに感染しているのでここに電話してくださいと表示がでて、そこにか

けるとマイクロソフト社の社員を名乗る片言の日本語の外国人が出て解除す

るためには電子マネーを買うように指示される。コンビニなどで購入してしま

い、その番号を電話で伝えて電子マネー分のお金を騙しとられるというもので

す。非常に多くなっていますが、最近ではコンビニなど水際で阻止してくれる

ことが多数あり、警察と防犯協会で表彰したりしています。 

続きまして、こちらが今強く対策しているのが、SNS型の投資ロマンス詐欺

です。これは特殊詐欺とは別の計上となっています。これは極めて深刻な事態

となっています。手口についてはテレビなどでもしていますが投資に対するみ

なさんの関心に伴うもので、投資を誘う SNS、X、インスタグラム、フェイス

ブックなどの広告において、例えば池上彰さんなど著名人になりすまして投資

すれば儲かると誘うものです。最終的にグループラインに誘われて、騙し取ら

れます。技術の進歩に伴ってあたかも本人が言っているように加工しまして騙

し取る手口です。 

県内の情勢ですが、上半期の認知件数 132件、前年同期比＋114件、約 7倍

です。昨年の後半からこの手口が出てきまして、被害額が約 11億 6,100万円、

前年同期比＋10億 2,100万円と激増している状況です。先ほど特殊詐欺につい

ては 1億 9,700万円の被害と説明しました。これだけの香川県に住んでいる人

の財産が奪われています。 
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丸亀警察署 

生活安全課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局（高山） 

 

 

防犯協会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

丸亀署管内では認知件数 27件、被害総額約 1億 4,400万円となっています。 

対策としては、まず検挙です。丸亀署においても先日検挙しました。この手

口は、なかなか精巧で難しいのですが、犯人を捕まえられるように捜査を進め

ているところです。 

あと防犯について携帯電話ショップとかパソコン教室にあわせた講話、実際

のラインの設定もしています。警察官が巡回連絡で各家庭に回る時に啓発をし

たり、市民の方と関わったときにチラシを配布し啓発しています。 

また、被害を防止していただいたコンビニ、郵便局、銀行に感謝状を渡して

広報啓発したり、丸亀ボートのデジタルサイネージで表示したほか、この前も

キャンペーンということでチラシを配布し啓発しました。また県警の OBから

なる防犯アドバイザーによる被害防止対策が４月から始まりました。金融機関

などをまわって依頼をするという活動をしています。広報動画を作成し、県警

のホームページに載せていますのでご覧ください。特殊詐欺 SNS 型詐欺につ

いて手口が日々進化しています。これにあわせて警察も対策をしています。 

最後に配布しておりますヨイチポリスのチラシ県警が開発したスマートホ

ン向けアプリです。ぜひインストールしてご活用ください。機能としては周り

で起きた事件、事故を地図上に載せています。メール機能として文字で掲載も

しています。以前はヨイチメールとして登録している人に不審者やイノシシや

交通死亡事故情報などメールで配信していたものもこのアプリをインストー

ルしていただいたら、見れますのでその場合はヨイチメールは退会していただ

いて結構です。防犯に役立つと思いますので活用していただきたいと思いま

す。 

 

次に、丸亀・善通寺・多度津地区防犯協会の大西様から防犯協会の活動につ

いてお願いします。 

 

防犯協会の大西と申します。防犯協会の活動についてお話させていただきま

す。地域防犯活動の推進といたしまして、資料にありますようにセーフティト

ライアングルという丸亀市、善通寺市、多度津町の市町と警察と防犯協会のこ

の３つの組織が連携しまして防犯に関する今後の取り組み等の意見交換や実

施報告を行う会議に毎月参加しています。また特殊詐欺や自転車の盗難防止の

といった各種防犯キャンペーンや地域安全推進委員協議会の方々主催による

による活動の参加やFネットという詐欺や不審者事案などの発生した際の情報

共有のために各市町の関係機関や学校や公民館などに情報を配信するネット

サービスの実施や防犯啓発資料の配布や青パトでの管内パトロールによる広

報活動などを行っています。 

次に健全育成活動の推進といたしましてこちらも資料にありますが、防犯協

会で小中学生が作成した防犯ポスター展を主催していまして昨年はフジグラ

ン丸亀と丸亀市役所と多度津町役場で開催いたしました。また皆さんにピンク

のクリアファイルを配布させていただいていますが、この裏面に最優秀賞に選
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ばれた作品を載せたオリジナルのクリアファイルを作成しており、学校や公民

館にお配りしています。 

横長の丸亀署管内の犯罪と非行の資料にもありますが窃盗犯の認知件数が

昨年増加してその中でも自転車盗の犯罪が急増しました。 それに伴い 9月 1、

4、5日の 3日間に JR丸亀駅の駐輪場を利用する学生に自転車盗難防止キャン

ペーンを行いました。自転車盗のほとんどが無施錠による被害であることか

ら、自転車の鍵をかけてくださいと呼びかけしながら鍵を配布しました。その

他にも小学新１年生に防犯ブザーの配布や防犯教材の貸し出しをおこなって

います。 

簡単ですが、以上です。 

 

ありがとうございました。 

ただいまの、丸亀警察署からの交通や犯罪等の説明につきまして、何かご質

問はございませんでしょうか。 

特にないようでございますので、以上をもちまして令和 6年度第 1回丸亀市

安全安心まちづくり推進協議会を閉会いたします。本日はご審議ありがとうご

ざいました。 

 


